



Aujourd'hui devant Dieu

## La richesse de l'Évangile

10<sup>e</sup> jour du 9<sup>e</sup> mois

**Lecture : Romains 1.8-17**

En somme, tous les éléments et toutes les créatures ont donné gloire à Jésus-Christ. À son commandement, les vents ont cessé; la mer émue s'est apaisée, le poisson en son ventre a apporté la drachme, les pierres (pour lui rendre témoignage) se sont brisées, le voile du temple s'est fendu par le milieu, le soleil s'est obscurci, les monuments se sont ouverts et plusieurs corps sont ressuscités. Et n'y a eu rien ni au ciel ni sur la terre qui n'ait testifié Jésus-Christ être son Dieu, Seigneur et Maître et Ambassadeur du Père envoyé ici-bas pour faire le salut des hommes. Toutes ces choses nous sont annoncées, démontrées, écrites et signées en ce Testament par lequel Jésus-Christ nous fait ses héritiers au royaume de Dieu son Père et nous déclare son vouloir (comme un testateur à ses héritiers) pour être mis en exécution. Nous sommes tous appelés à cet héritage sans acception de personnes, mâle ou femelle, petit et grand, serviteur ou seigneur, maître ou disciple, cleric ou laïc, Hébreu ou Grec, Français ou Latin, nul n'est rejeté, quiconque par certaine fiance recevra ce qui lui est envoyé, embrassera ce qui est présenté, bref qui reconnaîtra Jésus-Christ comme étant donné du Père.

Et pourtant, tous et toutes qui portons le nom de chrétiens et chrétiennes nous laisserons-nous ravir, cacher et corrompre ce Testament, lequel si justement nous appartient, sans lequel nous ne pouvons prétendre aucun droit au royaume de Dieu, sans lequel nous ignorons les grands biens et promesses que Jésus-Christ nous a faits, la gloire et la béatitude qu'il nous a préparées? Sans l'Évangile, nous ne savons ce que Dieu a commandé ou défendu, nous ne pouvons discerner le bien ni le mal, la clarté des ténèbres, les commandements de Dieu des constitutions des hommes. Sans l'Évangile, nous sommes inutiles et vains, sans l'Évangile nous ne sommes pas chrétiens, sans l'Évangile toute richesse est pauvreté et toute sagesse est folie devant Dieu, toute force est faiblesse, toute justice humaine est damnée de Dieu. Mais par la connaissance de l'Évangile nous sommes faits enfants de Dieu, frères de Jésus-Christ, des saints citoyens du royaume des cieux, héritiers de Dieu avec Jésus-Christ par lequel les pauvres sont faits riches, les faibles puissants, les fous sages, les pécheurs justifiés, les désolés consolés, les douteux certains, les captifs affranchis. L'Évangile est parole de vie et vérité. C'est la puissance de Dieu au salut de tous croyants. Et la clef de la science de Dieu qui ouvre la porte du royaume des cieux aux fidèles, les déliant de leurs péchés. Bienheureux sont tous ceux qui l'entendent et la gardent, car par cela même ils montrent qu'ils sont enfants de Dieu. Malheureux sont ceux qui ne la veulent ni entendre ni la suivre, car ils sont enfants du diable.

## Prière

*Nous t'invoquons, grand Dieu, nous cherchons ta face  
Fais sur nous, dans le saint lieu, descendre ta grâce  
Prête l'oreille à nos chants, reçois nos prières,  
Et répands sur tes enfants. tes dons salutaires.*

---

### Jean Calvin

*En compagnie de Calvin*, 30 méditations, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights. Jean Calvin, *Épître à tous amateurs de Jésus-Christ et de son salut*.

L'auteur (1509-1564) est un pasteur, théologien et réformateur français qui a œuvré à la Réformation du 16<sup>e</sup> siècle en France et en Suisse, en particulier à Strasbourg et à Genève.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.  
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))